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НОВОСТИ НОВОСТИ 

Архивы

Завершение

Выплаты

Иммунизация

Увековечение

К Юбилеям Победы 
Александр Беглов: Участники Великой Отечественной 
войны будут получать повышенные выплаты к юбиле-
ям Победы – соответствующие изменения внесены в 
Социальный кодекс города Санкт-Петербурга».

Петербуржцы, чьи судьбы связаны с Великой Отечест-
венной войной, будут получать ежегодные выплаты в 
повышенном размере.

По инициативе Александра Беглова с 2025 года один раз 
в пять лет граждане Российской Федерации, имеющие 
место жительства в Санкт-Петербурге, и граждане без 
определенного места жительства при условии подтверж-
дения их последнего места жительства в Санкт-Петер-
бурге (Ленинграде) будут получать ежегодные денежные 
выплаты в размере 15 тысяч рублей. Обычный размер этой 
выплаты – 10 тысяч рублей.

Это относится к таким категориям получателей, как:

• инвалиды Великой Отечественной войны;

• участники Великой Отечественной войны;

• ветераны Великой Отечественной войны;

• бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, 
гетто и других мест принудительного содержания, 
созданных фашистами и их союзниками в период 
Второй мировой войны;

• лица, проживавшие (родившиеся) в Ленинграде в 
период его блокады с 8 сентября 1941 года по 27 января 
1944 года.

Повышенную юбилейную выплату в размере 10 тысяч 
рублей будут получать вдовы (вдовцы) умерших инвали-
дов и участников Великой Отечественной войны, а также 
лица, родившиеся по 3 сентября 1945 года. Обычный раз-
мер ежегодной выплаты этим категориям петербуржцев 
составляет 5 тысяч рублей.

Документы прошлого века
«Архивы – самый надежный источник правдивой информации о нашем 
прошлом, о нашей истории и главное оружие в борьбе с попытками ее 
фальсификации. Поэтому очень важно вводить в научный оборот доку-
менты, которые уже утратили секретность, но не потеряли исторической 
ценности».

В Архивном комитете Санкт-Петербур-
га состоялось заседание региональной 
межведомственной экспертной ко-
миссии по вопросу рассекречивания 
документов, хранящихся в городских 
архивах. Члены комиссии рассмо-
трели подготовленные экспертами 
заключения по этому вопросу. На 
заседании рассматривались доку-
менты из 887 дел за период с 1901 по 
1993 годы, в том числе времен Второй 
мировой войны. Среди предлагаемых 
к рассекречиванию документов – 430 
дел из фонда Владимира Рдултовско-
го – конструктора артиллерийских 
боеприпасов, взрывных устройств и 
взрывателей. Акты о рассекречивании 
документов, подготовленные по итогам 

заседания, будут представлены на утверждение Губернатору Александру 
Беглову. Утверж денные главой города акты станут основанием для снятия 
грифа секретности и передачи архивных документов на открытое хранение.

«Иммунизация доступна во всех 
поликлиниках города, на предприя-
тиях, в передвижных пунктах», – от-
метил Александр Беглов.

К концу второй недели октября в 
Северной столице вакцинацию от 
гриппа прошли 1 млн 847 тысяч 271 
человек, что составляет 53,6% от 
плана иммунизации и треть населе-
ния города, подчеркнул Губернатор. 
Вакцинами, поступившими по госу-

дарственным контрактам в рамках 
национального календаря профилак-
тических прививок, привито 1 мил-
лион 513 тысяч 116 человек, из них 

447 тысяч 799 детей (63,3% от плана) 
и 1 миллион 65 тысяч 317 взрослых 
(38,9% от плана), в том числе 10 тысяч 
935 беременных (91,1% от плана). 
Кроме того, вакцинами, закуплен-
ными на средства администраций 
районов и работодателей, привито 
334 тысяч 155 человек, в том числе 
61 тысяча 346 детей.

В 2024 году в рамках национального 
календаря прививок запланировано 
привить 3 миллиона 472 тысячи чело-
век, что составляет 61,6% населения 
города. Планируется вакцинировать 
2 миллиона 765 тысяч взрослых, 707 
тысяч детей и 12 тысяч беременных. 

На неделе с 07 по 13 октября во всех 
районах города работали 237 приви-
вочных бригад на 270 объектах. Также 
вакцинация осуществлялась в 42 
прививочных пунктах, которые дей-
ствовали у 24 станций метро, возле 
крупных торговых центров и в других 
местах массового пребывания людей.

Переправа, переправа…
Берег левый, берег правый…
Большеохтинскому мосту исполняется 113 лет – он был открыт 26 октября 
(8 ноября по новому стилю) 1911 года. Свой день рождения одна из кра-
сивейших петербургских переправ встретит обновленной.

«Большеохтинский мост – одна из ярких доминант панорамы Невы и важная 
часть транспортной инфраструктуры города. Он соединяет исторический центр 
с Красногвардейским районом. Здесь всегда интенсивное движение, поэтому 
важно было провести ремонт качественно и завершить его в кратчайшие 
сроки. Работы велись с использованием современных технологий и матери-
алов, которые значительно продлевают срок службы асфальта», – подчеркнул 
Губернатор Александр Беглов.

Завершились работы по замене дорожного покрытия. Временные огра-
ничения сняты, и, как и планировалось, автомобилисты без помех могут 
проехать по новому асфальту. Асфальт заменили на проезжей части самой 
переправы, а также на примыкающих объектах – путепроводе и тоннеле. 
Обновили и тротуары – перебрали и частично заменили бетонную плитку. 
По всей площади разводного пролета уложили литой асфальт. Такое прочное, 
эластичное и водонепроницаемое покрытие широко применяется на мостах 
и путепроводах. Завершающим этапом стало нанесение дорожной разметки. 
Работы велись в рамках Адресной программы дорожного ремонта с конца 
сентября этого года.

По Адресной программе в 2024 году «Мостотрест» запланировал заменить 
асфальтобетонное покрытие на 36 объектах. В сентябре были завершены 
работы на Володарском мосту. Также асфальт заменили на мосту Ветеранов, 
в Канонерском тоннеле, на путепроводе Александровской фермы, на Мит-
рофаньевском, Дунайском, Суздальском и Шуваловском путепроводах, на 
путепроводе, расположенном на пересечении улицы Типанова с Витебским 
проспектом. К 1 ноября будут завершены работы на транспортной развязке 
на пересечении КАД с Софийской улицей.

Мировое признание 
Новый памятник академику Наталье Бехтеревой уста-
новлен в Петербурге в год столетия со дня ее рождения.

На территории Института мозга человека РАН состоя-
лось торжественное открытые бюста Натальи Петровны 
Бехтеревой (1924–2008) – нейрофизиолога, исследо-
вателя мозга, профессора, доктора медицинских наук, 
единственной женщины дважды академика: Академии 
наук СССР и Академии медицинский наук СССР, а также 
Почетного гражданина Санкт-Петербурга.

«В этом году исполнилось сто лет со дня рождения 
Натальи Петровны Бехтеревой. Она была выда
ющимся исследователем, внесла большой вклад в 
развитие отечественной и мировой науки, совер
шила настоящий прорыв в изучении человеческого 
мозга. Очень правильно, что ее память увековечена 
именно в Институте мозга человека, основанного 
самой Натальей Петровной в 1990 году», – отметил 
Губернатор Александр Беглов.

Скульптурное изображение создано по инициативе 
Института мозга человека им. Н.П. Бехтеревой РАН при 
поддержке Министерства науки и высшего образования 
РФ. Автор работы – скульптор Александр Мурзин. 

В 2008 году Наталья Петровна Бехтерева была избрана 
Почетным гражданином Санкт-Петербурга. В том же году 
ей был установлен первый в Северной столице памятник 
– на Аллее славы Санкт-Петербургского Гуманитарного 
университета профсоюзов.

Вакцинация от гриппа 
Петербург планомерно выполняет план по вакцинации от гриппа. По 
мнению врачей, это самый эффективный способ предотвратить забо-
левание и его осложнения. Прививка помогает укрепить иммунитет и 
снизить риск тяжелого течения болезни. 

В ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ И ОБЛАСТИ      № 21–22 (388–389)

2



3

Диагностика

Победитель

Утверждение

Решение

Робот и ТЭК!
Своевременная реконструкция участка на Красно-
армейском мосту обеспечит бесперебойную подачу 
тепла и горячей воды для 55 тысяч жителей Адмирал-
тейского района.

Специалисты АО «Теплосеть Санкт-Петербурга» с помо-
щью робота провели в Адмиралтейском районе ком-
плексную диагностику трубопроводов, проходящих по 
обеим сторонам Фонтанки и Красноармейскому мосту.

 В ходе обследования в конструкции переправы обна-
ружили ненадежный участок магистрали, ведущей от 
Северной ТЭЦ-15. Здесь заменили 29 метров трубы, кото-
рая снабжает теплом и горячей водой 288 зданий, в том 
числе 171 жилой дом, 2 лечебных и 2 детских учреждения.

«При подготовке к отопительному сезону в Петербурге 
проводится комплексное обследование магистральных 
и внутриквартальных сетей. Для этого в последние годы 
широко используются современные методы диагностики. 
Роботы помогают с большой точностью выявить ненадеж-
ные участки и предотвратить появление дефектов в 
зимний период, ограничившись заменой сравнительно 

небольшого участка трубы. Это позволяет экономить 
ресурсы, повышает надежность систем теплоснабжения 
районов», – подчеркнул Губернатор Александр Беглов.

Своевременная реконструкция участка на Красноар-
мейском мосту обеспечит бесперебойную подачу тепла 
и горячей воды для 55 тысяч жителей Адмиралтейского 
района.

АО «Теплосеть Санкт-Петербурга» особо тщательно сле-
дит за эксплуатацией теплопроводов, проходящих по 
пешеходным и проезжим мостам. По этим переправам 
пролегают инженерные коммуникации всех островных 
массивов города. Красноармейский мост был построен 
в 1956 году в связи с необходимостью прокладки на 
этом участке теплопроводов. Сегодня данный отрезок 
магистрали обеспечивает теплоснабжение Спасского, 
Коломенского, Казанского, Покровского и других остро-
вов Адмиралтейского района.

После покупки городом акций АО «Теплосеть Санкт-Пе-
тербурга» компания по опыту ГУП «ТЭК СПб» наращи-
вает объемы комплексной диагностики сетей. Сегодня 
«Топливно-энергетический комплекс» – крупнейший 
заказчик роботизированной диагностики сетей в России. 
В этом году ТЭК обследует с помощью робота 24 киломе-
тра трубопроводов. Специалисты «Теплосети» проскани-
руют роботом более 4 километров магистралей.

Десятилетия детства…
В Петербурге утвержден план мероприятий на 2024–2027 годы в рамках 
Десятилетия детства.

Предыдущий план был рассчитан на 2021–2025 годы. Обновленный утвержден 
с учетом достигнутых за предыдущие три года результатов и изменения право-
вой базы. Он учитывает цели и задачи национальных проектов, направленных 
на поддержку интересов детей и семей, имеющих детей, а также выявление 
и поддержку детей и молодежи, проявивших особые таланты. 

Губернатор Александр Беглов подписал распоряжение Правительства Санкт-
Петербурга «Об утверждении Плана мероприятий на 2024–2027 годы по 
реализации в Санкт-Петербурге Указа Президента Российской Федерации 
от 29.05.2017 № 240 «Об объявлении в Российской Федерации Десятилетия 
детства».

В план включены, в том числе, мероприятия, способствующие интеграции в 
культурную и спортивную жизнь общества детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, детей с ограниченными возможностями здоровья 
и с инвалидностью. Также в план включены мероприятия, направленные на 
привлечение детей к социально активной деятельности, профилактику се-
мейного неблагополучия, привлечение мультидисциплинарных команд для 
определения потребностей и нужд детей и семей, имеющих детей, а также 
на оказание им дальнейшей необходимой помощи.

Приют для животных
По решению Губернатора Александра Беглова городской приют для жи-
вотных начнут строить на 2 года раньше – уже в следующем году. Такое 
поручение глава города дал сегодня на заседании городского прави-
тельства при обсуждении проекта бюджета и Адресной инвестиционной 
программы (АИП) на ближайшие 3 года.

Губернатор поручил включить проектирование и строительство городского 
приюта для животных без владельцев в поселке Металлострой в АИП на 2025 
год. Ранее этот объект значился в программе только на 2027 год.

Также глава города поручил создать необходимые условия для продолжения 
работы частного некоммерческого приюта для животных «Мы вместе». Зда-
ние, в котором он сейчас размещается, расположено в Невском районе – в 
зоне будущего строительства Большого Смоленского моста, и в связи с этим 
подлежит выкупу.

«Мы должны дать частному приюту возможность переехать на новое место. 
Наша позиция – поддерживать некоммерческие организации Петербурга. 
В городе идет строительство еще двух приютов – в Красногвардейском, в 
Курортном районе, но все равно надо всячески помогать частным приютам, 
создавать для них условия, выделять финансовую помощь. А наш городской 
приют начнем проектировать и строить со следующего года», – сказал Алек-
сандр Беглов.

В Петербурге ведется подбор места для строительства нового зоопарка, 
удобного как для животных, так и для посетителей. «Сейчас идет проработка 
нескольких территорий, но они должны обладать как инженерными ком-
муникациями, так и развитой транспортной инфраструктурой. Это один из 
главных вопросов», – подчеркнул глава города.

Учитель года 
Александр Беглов: «Мы гордимся, что Учитель года 
России-2024 Леонид Дедюха живет и работает в Пе-
тербурге».

5-го октября в Кремлевском дворце объявили имя абсо-
лютного победителя юбилейного, 35-го конкурса «Учитель 
года России». Им стал Леонид Дедюха – учитель физики 
Академической гимназии №56 им. М.Б. Пильдес. 

Также Леонид Анатольевич стал обладателем специально-
го приза «Учительской газеты» имени Геннадия Селезнева 
«За настойчивость в достижении цели».

Губернатор Александр Беглов поздравил Леонида Дедю-
ху с заслуженной наградой. «Учитель года-24! Эта высшая 
оценка педагогического сообщества – признание Вашего 
плодотворного труда и постоянного профессионального 

совершенствования, подтверждение знака качества всего 
петербургского образования. Уверен, что победа станет 
для Вас стимулом к покорению новых вершин, а Ваши 
ученики внесут свою лепту в развитие Санкт-Петербурга, 
укрепление технологического суверенитета нашей стра-
ны», – сказал в поздравлении Губернатор.

Глава города поблагодарил коллектив Академической 
гимназии №56 им. М.Б. Пильдес и всех, кто помогал 
молодому учителю с честью пройти сложные конкурс-
ные испытания и победить. Успехи в профессиональной 
деятельности позволили педагогу победить в Конкурсе 
педагогических достижений Санкт-Петербурга 2023–2024 
учебного года в номинации «Учитель» и получить право 
представить Северную столицу в финале конкурса «Учи-
тель года России».

В финальных испытаниях в 2024 году приняли 90 учителей 
– победители региональных конкурсов, а также победи-
тель конкурса «Учитель года заграншкол МИД России».

Ранее звание абсолютного победителя конкурса в 2017 
году завоевал петербуржец Илья Демаков. Следующий 
конкурс «Учитель года России – 2025» пройдет в Петер-
бурге.
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Изменения

Развитие

Премьера

Продление

Дрессура

Открытие

Жилищная 
сфера 
В Петербурге вносятся изменения в Закон 
Санкт-Петербурга от 07.07.2004 № 409-61 
«О содействии Санкт-Петербурга в улуч-
шении жилищных условий граждан» и 
Закон Санкт-Петербурга от 30.06.2005 
№ 407-65 «О порядке ведения учета гра-
ждан в качестве нуждающихся в жилых 
помещениях и предоставлении жилых 
помещений по договорам социального 
найма в Санкт-Петербурге».

Изменения расширяют объем правовых гарантий жилищных прав много-
детных семей с учетом положений Указа Президента Российской Федерации 
от 23.01.2024 № 63 «О мерах социальной поддержки многодетных семей».

Это позволит принимать на жилищный учет без признания малоимущими 
граждан, имеющим трех и более детей, до достижения детьми возраста 
18 лет либо 23 лет при условии их обучения в организации, осуществляющей 
образовательную деятельность по очной форме обучения.

Свадебный сезон
«Петербург – один из самых романтичных городов 
мира, особенно в период белых ночей. Не удивитель-
но, что большинство молодоженов стремятся зареги-
стрировать свой брак именно в это время. Специально 
для них продлена работа Дворцов бракосочетаний, 
и эта услуга пользуется большой популярностью у 
петербуржцев и гостей города.

В Петербурге завершился летний свадебный сезон. 
От обычного он отличается тем, что в период с мая по 
сентябрь во Дворцах бракосочетания устанавливаются 
дополнительные часы работы. В этом году более 1300 пар 
воспользовались возможностью зарегистрировать свой 
брак в дополнительное время с 21.00 до 23.00. А всего 
за летний сезон было создано 27265 новых семей. В 37% 
случаев браком в Петербурге сочетались гости города.

«Мы стремимся создать все условия, чтобы день брако-
сочетания для молодоженов стал радостным и незабы-
ваемым. Самыми востребованными среди молодоженов 
стали Дворец бракосочетания №1 на Английской набе-
режной, где свои отношения зарегистрировала 4971 пара, 
и Дворец бракосочетания №2 на Фурштатской улице – в 
нем расписались 4574 пары». – отметил Губернатор Алек-
сандр Беглов.

В каждом из крупных отделов ЗАГС Петродворцового, 
Приморского, Красносельского, Пушкинского, Петро-
градского, Выборгского, Невского и Фрунзенского рай-
онов за летний период было зарегистрировано более 
1000 браков.

Остров фортов
На «Острове фортов» в Кронштадте завершается строительство необыч-
ного лицея-атриума: на Цитадельской дороге заканчивается строитель-
ство школы-лицея на 550 мест. В трехэтажном здании площадью более 
14 тысяч квадратных метров разместятся 22 учебных класса. 

«Новый лицей – часть туристско-рекреационного кластера “Остров фортов”, 
который создается в Кронштадте по поручению Президента России. Проект 
предусматривает не только строительство музеев и парков, но и возведение 
социальных объектов, развитие транспортной инфраструктуры, создание 
комфортной городской среды. Сегодня все школы в нашем городе строятся 
по высшему – петербургскому стандарту, но это здание выделяется особо. Оно 
построено по индивидуальному проекту и с учетом последних тенденции 
образовательной среды», – отметил Губернатор Александр Беглов.

Центром лицея станет пространство 
со стеклянным потолком и витраж-
ным остеклением. Отсутствие клас-
сической крыши делает его схожим 
с атриумом. Также в здании пред-
усмотрены библиотека с читальным 
залом, столовая, мастерские для 
занятий кулинарией, шитьем, обра-
боткой металла и дерева, а также два 
плавательных бассейна. Строительная 
готовность объекта близка к 100%. В 
следующем учебном году лицей при-
мет первых учеников, а ввод здания в 
эксплуатацию и передача его городу 
состоятся уже в этом году. В целом в 
2024 году в Петербурге будет введено 
37 школ.

Большая и удобная специализиро-
ванная площадка, оборудованная 
для выгула и дрессировки собак, 
открылась на пересечении Бассейной 
улицы и проспекта Космонавтов в 
Московском районе.

«Каждая такая площадка – часть важ-
ной работы по созданию комфортной 
городской среды для всех обитателей 
города и большая радость как для 
животных, так и для их владельцев. 
Вопросы о создании новых площадок 
и местах их размещения мы пред-
варительно обсуждаем с жителями 
в районах различных ведомств и 
кинологического сообщества. В этом 
году в рамках нашего проекта “Фор-
мирование комфортной городской 
среды”, входящего в национальный 
проект “Жилье и городская среда”, 
в городе благоустроили четыре пло-
щадки для дрессировки домашних 
питомцев. В прошлом году создали 
6 таких мест. За последние годы 
благоустроено уже порядка 25 ки-
нологических площадок», – отметил 
Губернатор Александр Беглов.

Территория огорожена и разделена 
на две зоны – для больших и ма-
леньких собак. Имеются дог-боксы с 
гигие ническими пакетами. Обустрое-
но место отдыха со скамейками для 

владельцев. Тренировочно-игровой 
комплекс оснащен качественным 
и разнообразным оборудованием. 
Установленные тренажеры подходят 
для животных разных размеров и 
темперамента. В этом году по про-
екту «Формирование комфортной 
городской среды» помимо площадки 

на Бассейной улице благоустроены 
еще 3 специальные территории для 
четвероногих друзей человека: на 
Витебском проспекте у дома 101, 
в поселке Стрельна – южнее дома 
29 по Львовской улице и в городе 
Ломоносов у дома 47 по улице Ми-
хайловская.

В Петербурге начал работу новый центр 
цифрового образования детей «ИнфинITи»
Новый центр цифрового образования детей «ИнфинITи» открылся во Фрунзенском районе. В современном 
мире цифровые технологии стремительно развиваются, и должно обеспечить юным петербуржцам доступ к 
качественному образованию в сфере IT. Это способствует выполнению поставленной Президентом задачи по 
достижению технологического лидерства России.

«Мятежники» 
В небольшом городке встает вопрос о сносе детского дома-интерната под 
строительство коммерческого комплекса.

Дети, для которых интернат стал родным домом, а директор дома для всех 
единой мамой – с этим категорически не согласны. Выбирая невероятные 
способы, дети встают на защиту родного дома, сообща они устраивают мес-
седж, отстаивая свое право на достойное существование и жизнь.  Предлагая 
сходить на премьеру, добавляем, что фильм стал событием Международного 
Шанхайского фестиваля. Представляют фильм автор и режиссер молодежной 
драмы Владимир Алеников и Народная артистка России, несравненная, 
искрометная и блистательная Ольга Волкова, исполняющая роль директора 
дома-интерната.

«Погуляем на свободе…» 
Специализированную площадку для дрессировки и выгула собак откры-
ли в Московском районе в рамках проекта «Формирование комфортной 
городской среды».

Центр будет работать на базе Санкт-Петербургского 
колледжа информационных технологий. Ребята разных 
возрастов смогут бесплатно осваивать современные циф-
ровые технологии в сферах искусственного интеллекта, 
больших данных, облачных пространств, программиро-

вания, сетевого и системного администрирования, ин-
формационной безопасности и мобильной роботехники. 
Центр оснащен современной компьютерной техникой и 
оборудованием.

«Центры цифрового образования детей, которые мы 
открываем в городе, становятся не только средой для раз-
вития цифровых компетенций, но и важной платформой 
для ранней профориентации, а также площадками для 
творчества, инноваций и рождения новых идей, которые 
изменят будущее нашей страны», – отметил Губернатор 
Александр Беглов.

Задача Центра – формирование у детей понятия о циф-
ровых технологиях, интернете, основах информационной 
безопасности. Здесь ребята смогут научиться анализу 
и структурированию данных, приобрести базовые 
компетенции для работы в сфере администрирования 
информационных систем, а также навыки разработки 
на современных языках программирования.

За последние пять лет в Петербурге открыли 6 IT-кубов, 
7 детских технопарков «Кванториум», 27 центров циф-
рового образования детей «ИнфинITи». Все петербург-
ские школы и колледжи оснащены оборудованием 
для внедрения цифровой образовательной среды.
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Открытие

Реконструкция

Фестиваль

XXII Форум стратегов
В основе любой стратегии – человек, его потребности и чаяния. От того, 
насколько планы отвечают запросам и ценностям людей, зависит буду-
щее каждого района, города, региона, будущее России. 

XXII Общероссийский Форум стратегов объединил порядка 1000 участников 
из 70 регионов России и партнеров из дружественных стран – КНР и Республи-
ки Беларусь. Приветствие участникам Форума – специалистам и экспертам 
в области стратегирования, руководителям федеральных и региональных 
органов власти – направил Губернатор Александр Беглов.

«Мы готовы к диалогу на равных со всем миром, если мир уважает нашу 
суверенность. Несмотря на внешнее давление и непростую международную 
ситуацию, мы намечаем долгосрочные планы. Для их достижения у нас есть 
политическая воля, ресурсы и возможности», – отметил в приветствии глава 
Северной столицы.

В рамках фестиваля в лектории Эрмитажа прошла на-
учно-практическая конференция «Многоязыкая клас-
сика. Современный театр: ценности, опыт, рефлексия», 
на которой режиссеры, историки театра, переводчики 
и продюсеры из Бахрейна, Индии, Италии, КНР, ЮАР и 
России обменялись профессиональным опытом. 

Ван Вэньлунь, национальный актер класса А Китайской 
Народной республики: «Суть театра заключается  
в том, чтобы представить на сцене саму жизнь. 
Театральное искусство убирает границы, разные 
культуры могут вести прямой диалог со зрите
лем».

Китайский театр представил спектакль «Чудный мир 
гор и морей», основанный на китайских мифах. Он 
описывает рождение мира, появление человека. «Этот 
спектакль – возможность показать мир, который видели 
наши предки, – так охарактериховал его Ван Вэньлунь.

Спектакль действительно очень непривычен для рос-
сийской сцены – никаких диалогов, нет танцев, кукол, 
песен, акробатических номеров, каких-то необычных 
спецэффектов, но при этом на сцене  просиходит теат-
ральная волшебная сказка – синтез музыки, движения, 
актерской пластики, света и музыки. Сюжет взят из 
истории древних китайских мифов о зарождении 
цивилизации. Драконы, чудища, герои, борьба света 
и тьмы – это философское шоу очень тепло приняла 
российская публика.

Театр-фестиваль «Балтийский дом» тоже представил 
премьеру спектакля по пьесе Ляо Имэй «Влюбленный 
носорог». Режиссер Валерий Степанов: «Это одна из 
самых популярных пьес в Китае. Там ее назыают  
“Биб лия любви”. Я в этом произведении вижу тра
гическую основу, разбавленную смешными сценами, 
как это часто, например, бывает у Шекспира. Не 
зря эту пьесу еще называют “китайской Ромео и 
Джульеттой”».  

Спектакль «Влюбленный носорог» показывает историю 
пугающей безответной любви смотрителя зоопарка, 
который ухаживает за носорогами, к соседке Минмин. 
Но что может предложить девушке простой смотритель 
зоопарка? Постановку можно будет посмотреть в ноя-
бре на сцене «Балтийского дома».

С театральными проектами Южно-Африканской Ре-
спублики российский зритель практически не знаком. 
На фестивале она была представлена театром «African 
Tree Productions» (Йохансбург, ЮАР) с двумя постанов-
ками «Система» и «Быть лучшей собакой» режиссера 
Сейфемо Моцвири. 

Моноспектакль «Быть лучшей собакой» – история 
жизни собаки, которая меняет несколько хозяев на 
протяжении всей трудной жизни, испытвает боль и 
предательство. Актер и режиссер Сейфемо Моцвири, 
очень пластично и естсетвенно играющий собаку, 
задает вполне человеческие вопросы залу – виноваты 
ли животные в своих трудностях или отвественность 
прежде всего на человеке, который их приручил.

Разнообразная программа XXXIV Международного 
театрального фестиваля «Балтийский дом» никого не 
оставила равнодушным. Каждый зритель смог найти ту 
свою постановку, о которой будет помнить, возможно, 
всю жизнь! 

Театр не только развлекает, но и дает нам всем силы 
стать лучше и добрее.

Ирина Юшманова

Наружное освещение
Московское шоссе – одна из самых востребованных магистралей Пе-
тербурга. Она ведет к федеральной трассе «Россия». Благодаря новому 
проектному решению наиболее загруженный участок Московского шоссе 
на выезде из города получил равномерное освещение.

На Московском шоссе завершилась реконструкция наружного освещения. 
Работы велись на четырехкилометровом участке от площади Победы до КАД. 
По новому проекту схему расположения фонарей оптимизировали – опоры 
и светильники установили по обеим сторонам магистрали. Раньше свето-
техническое оборудование размещалось только в разделительной полосе 
проезжей части. Всего установлено 406 энергосберегающих светодиодных 
светильников на 254 металлических опорах. Кабельные линии электроснаб-
жения протяженностью 13 км проложили преимущественно в земле.

«Благодаря новому проектному решению наиболее загруженный участок 
шоссе на выезде из города получил равномерное освещение и стал более 
безопасным для водителей и пешеходов. Сегодня во всех проектах строитель-
ства и реконструкции наружного освещения мы используем современные 
технологии и отечественное оборудование, что обеспечивает значительный 
экономический эффект», – подчеркнул Губернатор Александр Беглов.

Несмотря на то, что количество светильников увеличилось в 1,4 раза, общая 
мощность потребления электроэнергии ими осталась в прежних значениях – 
порядка 70 кВт. При этом гораздо лучше стали видны указатели, пешеходные 
переходы и дорожная разметка.

Форум начался с сессии «Стратегии в головах или искусство думать о людях 
и строить будущее». В числе спикеров: заместитель Председателя Государст-
венной Думы РФ Анна Кузнецова, заместитель министра экономического 
развития РФ Денис Тюпышев, заместитель Президента РАН Владимир 
Иванов, председатель Северо-Западного банка Сбербанка Дмитрий Сухо-
верхов. Эксперты обсудили принципы человекоцентричности в стратегиях 
развития, а также ценности, которые нужно закладывать в стратегическое 
развитие экономики.

Тема пленарного заседания: «Территориальная повестка 2030. Новая архи-
тектура стратегии пространственного развития». Панельная сессия: «Развитие 
транспортной системы России. Высокоскоростные магистрали нового поколе-
ния» и дискуссия «Диалог государства и бизнеса: актуальные темы портовой 
отрасли в новых реалиях».

Взгляд на Восток
С 4 по 14 октября в «Балтийском доме» прошел Международный театральный фестиваль «Взгляд на 
Восток». В прошлом году зрителей познакомили с постановками Индии и Ирана, а в этом году на сцену 
вышли театральные коллективы из Южной Африканской Республики и Китая. 
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Полосу подготовила Ирина Юшманова 

Помните, в советское время первоклассникам говорили, 
что школа теперь их второй дом, а учительница – вторая 
мама. В школе тогда учили и воспитывали, да с разным 
подходом (и кнутом и пряником, как говорится). 

С тех пор много воды утекло, отношение к образованию 
изменилось, и сейчас школа воспринимается скорее 
местом обучения и передержки детей, пока родители 
на работе.

Поэтому дети, которые живут в неблагополучных семьях 
и вынуждены самостоятельно заботиться о себе, остаются 
без внимания как со стороны родителей, так и школы. 
И если раньше классные руководители ходили по домам, 
видели проблемы учеников и могли помочь им, то сейчас 
ученики, не вписывающиеся в школьные рамки, призна-
ются трудными и необучаемыми. Общество ставит крест 
на этих детях, а дети вынуждены этот «крест» нести.

Ребята попадают в классы коррекции, хотя у них нет 
никаких медицинских проблем с усвоением школьной 
программы, но есть педагогическая запущенность и часто 
травматичный жизненный опыт. 

В этом году Театр юных зрителей имени А.А. Брянцева 
поставили спектакль по произведению Екатерины Мура-
шовой «Класс коррекции» о школьном классе, в котором 
учатся дети с проб лемным поведением и особенностями 
развития. С приходом нового ученика жизнь в классе 
меняется в лучшую сторону. 

Режиссер спектакля Василий Сазонов считает, что связка 
между школой и ТЮЗом была всегда: «Задача школы – 
это прежде всего формирование личности ребенка. 
И задача ТЮЗа в этом пересекается со школой. 
Самая уязвимая часть аудитории – это подростки, 
которые беспомощны, одновременно хотят быть 
взрослыми, но все равно остаются детьми. Им нужна 
помощь, но не в кабинете у врача, а в театре. Театр 
должен протянуть им руку и сказать, что всё нор
мально; то, что ты чувствуешь – это нормально; всё 
будет хорошо – мы рядом. Миссия ТЮЗа и спектак
ля – педагогическая и художественная. Театр нужен 
чтобы вовремя вылечить душу и не дать осложнение 
на жизнь, на судьбу ребенка. Плохое поведение – это 
часто крик о помощи. И нужно понять, не “почему он 
так себя ведет”, а какая помощь ему нужна. Дети, 
просто так, себя плохо не ведут». 

Учителя, которые ведут уроки в коррекционных классах, 
признаются, что у детей слабо развита эмоционально-
волевая сфера, которая отвечает за способность преодо-
левать трудности в учебном процессе и в межличност-
ном общении. Подростки не могут сосредоточиться на 
предмете, пытаются сорвать уроки, враждебно настро-
ены ко взрослым, пытаются доказать, что смогут жить 
прекрасно и без аттестата. Но после уроков, если они не 

сбежали раньше из школы, эти «колючие» и «злобные» 
дети готовы переставлять парты, мыть подоконники, 
проводить конкурсы для начальных классов, собирать 
макулатуру и говорить, говорить, говорить о своей жизни. 
Часто нехватка внимания от взрослых заставляет детей 
идти на плохие поступки. К этому можно добавить то, 
что отношение к этим детям от учеников «обычных» 
классов пренебрежительное, часто возникают конфликты. 
А встать на сторону «коррекционных» детей некому, так 
как родители у них обычно пьющие и в школу никогда 
не приходят. 

Удивительно, что внутри коррекционного класса тоже 
есть иерархия и деление на «своих» и «чужих». 

У Людмилы Захаровой приемный сын Сергей учится в 
коррекционном классе в одной из школ Санкт-Петербур-
га: «Сережа с 5 класса живет с нами. В детском доме с 
ними никто не занимался дополнительно, поэтому 
программа за начальную школу не была усвоена в 
полной мере. Когда пришли поступать в школу по 
прописке, оказалось, что программу 5го класса он 
не тянет. Нам предложили коррекционный класс 
в этой школе. Там начались проблемы – Сергея, как 
сироту, объявили “прокаженным” и просто не давали 
спокойно учиться. И драки были, и травмы. В итоге 
наняли репетитора и перешли в обычный класс».

Решить эту проблему, кажется, невозможно. Эти дети аг-
рессивны, не хотят принимать авторитет взрослых, учиться 
не желают, про интеграцию в общество даже и говорить 
не стоит. Но в какой момент эти дети стали такими? Как 
наше общество помогало, когда им требовалась помощь, 
которую не могли оказать их родители? Да и были ли с 
ними рядом взрослые вообще?

Екатерина Мурашова, психолог, которая написала по-
весть «Класс коррекции»: «Книга была написана в 2004 
году. Мир и общество за 20 лет очень изменились, 
а вот отношение к классам коррекции осталось 
такое же».

Сейчас мир сосредоточен на себе, на своем ощущении 
жизни, на своей семье. И это безусловно правильно. 

Привычка давать советы по воспитанию чужих детей и 
делать замечания чужим детям, если последние ведут 
себя неподобающе, ушла в прошлое. Это, наверно, тоже 
правильно.

Дети, которые были лишены детства, вынуждены были 
принимать взрослые решения, спасать себя – часть на-
шего общества. Они и ведут себя, как умеют, общество 
же навешивает на них ярлыки, отторгает и винит за 
неправильное поведение. 

Это правильно?

Воспитать нельзя наказать
Классы коррекции стали необходимостью для детей, которые не могут обучаться в обычных классах наравне с другими детьми. Но часто туда 
попадают дети с педагогической запущенностью и вызывающим поведением. В итоге эти классы становятся то ли «геттом» для изгоев, то ли 
филиа лом организованной банды, то ли местом, где детей надо передержать до 9 класса, а потом их выпроводить из школы.

Сложная задача

ВАСИЛИЙ САЗОНОВ,  
режиссер спектакля: 

– Что может заинтересовать 
режиссера? Правда! Все, 
что написано в повести 
Екатерины Мурашовой – 
правда. Меня интересовала 
личность ребенка в ката-
строфической ситуации, 
спасение детей, на которых 
мир махнул рукой. Вот это 
меня тронуло прежде все-
го, и я оставил спектакль о 
них... А дальше стало понят-
но, что проблематика шире, 
потому что мы все сидим 
в этом классе коррекции, 
где нам говорят, что мы не 
такие! И мужества сказать, 
что «нет, мы такие» нет.

Полосу подготовила Ирина Юшманова 

АНАСТАСИЯ МАЛАХОВА, актриса ТЮЗа (роль Стефании в спектакле):

– Я видела этих брошенных детей, на которых общество смотрит косо. Вины 
ребят в этом нет – им прост нужен проводник в этой жизни, который сможет 
хотя бы фразой вывести на правильный путь. И очень жаль, что некоторые 
учителя и взрослые вместо того, чтобы бы стать для кого-то другом, наплева-
тельски к ним относятся. Школа еще может повлиять на детей, на которых 
забили родители. В нашем спектакле таким катализатором становится 
новый ученик Юра, благодаря которому остальные начинают понимать, 
что такое жертвовать собой ради другого. 

СЕМЕН ТОЛОВ, актер ТЮЗа (роль Антона в спектакле): 

– Думаю, что дети в коррекционных классах не одни такие. И в элитных 
школах тоже есть ученики – одни создают и творят добро, другие издеваются 
над первыми. Если вы живете и считаете себя изгоем, то, наверно, сначала 
нужно понять, откуда взялись такие мысли, и исправить это. К тебе могут 
относиться как угодно, но только ты сам принимаешь решение, верить 
тебе в то, что говорят другие, или нет. Я бы посоветовал посмотреть наш 
спектакль, а потом сесть и подумать немного над тем, что ты реально от 
себя хочешь, уделить внимание на свой внутренний мир и будущий путь. 

ЮЛИЯ КОРЖ, актриса ТЮЗа (роль Марины в спектакле): 

– У нас был очень хороший класс, но в нем учился один мальчик, который 
постоянно требовал всеобщего внимания во всем. Поэтому он постоянно 
эпатировал, было вечно около криминальное поведение – не поступки, а 
разговоры об этом, постоянная агрессивность. Это был мальчик, которому 
была нужна любовь и внимание, в семье он, видимо, ее не получал. Мне, 
когда мы учились вместе, хотелось как-то ему помочь в этом разобраться. 

АЛЕКСАНДР БОБРОВСКИЙ, актер ТЮЗа (роль Митьки в спектакле): 

– Я играю героя из многодетной семьи, у которого есть проблемы в раз-
витии. Мне важно было найти ту грань при игре, чтобы мой персонаж не 
выглядел вульгарно или чернушно, потому что прежде всего это ребенок, 
у которого есть своя история. Это спектакль не про уродов, а про людей.

МИЛАНА ВЛАДЫКИНА, актриса ТЮЗа (роль Витьки в спектакле): 

– Мне кажется, что, если тебе тяжело и грустно, и ты чувствуешь себя оди-
ноко, то нужно спасаться в других людях. Лучше искать друзей в сфере 
своих интересов. Когда я сама была подростком, то мы искали друзей 
по переписке в социальных сетях. Часто бывает, что подросткам проще 
рассказать о внутренних переживаниях, виртуальному другу, потому что 
родители эту проблему решить не смогут. 
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Полосу подготовил Игорь Тихонюк 

Губернатор Александр Дрозденко вручил многодетной 
семье Артема и Ирины Кудрявцевых из Кировска ключи 
от микроавтобуса.

«У вас шестеро детей и вы живете в Ленобласти? Губерна-
тор подарит вам микроавтобус. Это региональный закон. 
Многодетной семье Кудрявцевых новый микроавтобус на 
8 пассажирских мест позволит осуществить давнюю за-
думку – путешествовать всей семьей по России», – сказал 
Александр Дрозденко.

Отец семьи Кудрявцевых трудится судовым механиком, а 
мама – логопед для дошкольников. Сейчас она полностью 
посвятила себя семье и заботе о детях. Всего в семье 6 
детей: 4 мальчика и 2 девочки, причем два мальчика и 
одна девочка – тройняшки. 

«Сегодня снова встречались с Кудрявцевыми из Кировска. 
Тройняшки дружные и озорные. Скоро дорастут и до се-
мейных автопутешествий», – прокомментировал событие 
Александр Дрозденко. 

По поручению Губернатора Ленинградской области мно-
годетные семьи, имеющие 6 и более несовершеннолетних 
детей, обеспечиваются автомобилем без учета критерия 
нуждаемости. 

Пожароопасный сезон в лесах
Защита лесов от огня – одна из составляющих федерального проекта 
«Сохранение лесов» нацпроекта «Экология». В Ленобласти официально 
завершен пожароопасный сезон в лесах. 11 октября 2024 года Соответст-
вующий приказ подписан в Комитете по природным ресурсам региона.

«2024 год стал одним из самых спокойных за всю историю. В 3 раза сокра-
тилась общая площадь лесных пожаров на землях лесного фонда, средняя 
площадь одного пожара сократилась в 2 раза по отношению к показателям 
2023 года. Благодаря грамотно организованной структуре лесной охраны, 
системе оперативного обнаружения возгораний и обеспеченности совре-
менной техникой пожароопасный сезон на землях лесного фонда в регионе 
прошел спокойно и даже успешно», – подвел итоги председатель Комитета 
по природным ресурсам Федор Стулов.

Окончание сезона обусловлено установившейся осенней дождливой 
погодой, понижением среднесуточных температур и уменьшением по-
жарной опасности в лесах.

В 2024 году продолжительность пожароопасного сезона составила 169 дней 
с 26 апреля. Всего на землях лесного фонда возникло 127 пожаров на общей 
площади 33,15 га. Средняя площадь одного пожара – всего 0,26 га. Все пожары 
были ликвидированы силами лесной пожарной охраны лесничеств в день 
обнаружения. Возникновения крупных лесных пожаров и чрезвычайных 
ситуаций, связанных с лесными пожарами, с начала пожароопасного сезона 
2024 года не допущено.

Ленобласть, Газпром и Республика Беларусь
Губернатор Ленинградской области Александр Дрозден-
ко, председатель правления ПАО «Газпром» Алексей 
Миллер и министр энергетики Республики Беларусь 
Алексей Кушнаренко подписали меморандум на Петер-
бургском международном газовом форуме.

«Ленобласть стремится ускорить газификацию и добавляет 
нового партнера по прокладке газопроводов – Республику 
Беларусь. Белорусские поставщики возьмутся за прокладку 
и разводку «под ключ» межпоселковых и внутрипоселковых 
трубопроводов. Используем все возможности, чтобы выпол-
нить поручение Президента России Владимира Путина по 
реализации программ газификации и догазификации», 
– подчеркнул Александр Дрозденко. Программой гази-
фикации Ленинградской области предусмотрено строи-
тельство 189 межпоселковых и 465 распределительных 
газопроводов для газификации 508 населенных пунктов

«Неделя без турникетов» 
С 14 по 18 октября 2024 года в Ленинградской области состоится еже-
годная профориентационная акция «Неделя без турникетов», орга-
низованная Комитетом по труду и занятости населения и Кадровым 
центром Ленинградской области.

Акция направлена на повышение интереса молодежи к рабочим и инже-
нерно-техническим специальностям. В этом году свои двери откроют: АО 
«РУСАЛ Бокситогорск» Волховский филиал АО «Апатит», ОАО «Сясьский 
ЦБК» ПАО «Выборгский судостроительный завод», АО «Птицефабрика 
Синявинская имени 60-летия союза ССР» и другие ведущие предприятия 
Ленинградской области.  «Неделя без турникетов» предоставляет уникаль-
ную возможность для тысяч школьников и студентов посетить предприятия, 
ознакомиться с выпускаемой продукцией и оказываемыми услугами, 
пообщаться с представителями различных профессий и принять участие в 
мастер-классах и профессиональных пробах. В этом году к участию в акции 
также привлекаются безработные клиенты службы занятости.

На повестку дня были вынесены 
вопросы об итогах выборов в регио-
нальные органы местного самоуправ-
ления, формировании областного 
бюджета на грядущий год и методах 
реабилитации участников СВО. Ее 
председатель Александр Габитов, 
открывая заседание, пожелал со-
бравшимся и в дальнейшем держать 
курс на укрепление взаимодействия 
между обществом и органами госу-
дарственной власти. В обсуждении 
этих важных тем принял участие 
спикер областного парламента Сер-
гей Бебенин.

Почти год шестой созыв Общест-
венной палаты региона успешно 
работает на благо ленинградцев. 
Александр Дрозденко в своем 
выступлении высоко оценил работу 
Общественной палаты на выборах в 
органы местного самоуправления. На 
них организация выдвинула больше 
сотни наблюдателей, это во многом 
помогло обеспечить легитимность 
голосования. Глава региона также 

отметил важность деятельности па-
латы по оказанию помощи бойцам 
в зоне СВО и их семьям. Своим 
мнением о работе общественной 
палаты поделились: вице-губернатор 
Ленобласти по внутренней политике 
Анна Данилюк и депутат Госдумы 
РФ Светлана Журова. В заседании 
также принял участие депутат област-
ного парламента Дмитрий Рытов 
(«Единая Россия»), который выступил 

с докладом о результатах выборов в 
органы МСУ.

Директор Мультицентра социальной 
и трудовой интеграции Ирина Дроз-
денко рассказала о том, как бойцы 
СВО после оперативного оказания 
медпомощи будут проходить реаби-
литацию в Ленобласти.

*О.П. – площадка уникальная, она объ
единяет активных, неравнодушных 
граждан, готовых внести свой вклад в 
развитие нашего региона (С. Бебенин, 
спикер ЗакСа).

По материалам Анны Куртовой

В 2024 году в Ленинградской области были введены но-
вые меры для поддержки многодетных семей: принят 
областной закон, предусматривающий обеспечение 
вторым автотранспортным средством многодетных 
семей, в которых воспитываются 10 и более несовер-
шеннолетних детей; при наличии 3 и более детей семья 
освобождается от уплаты налога за одно транспортное 
средство; сертификат при рождении тройни теперь 
можно использовать для погашения ипотеки, направ-
лять средства на строительство жилого дома.

Одного мало? Вот вам второй!
В 2024 году в Ленинградской области были введены новые меры для поддержки многодетных семей: принят 
областной закон, предусматривающий обеспечение вторым автотранспортным средством многодетных семей, 
в которых воспитываются 10 и более несовершеннолетних детей.

Старт

Итоги

Общественная палата* 
Общественная палата Ленобласти провела расширенное заседание.

Обращение Губернатора Ленинградской области  
по случаю Дня работника сельского хозяйства  

и перерабатывающей промышленности

ДОРОГИЕ ТРУЖЕНИКИ И ВЕТЕРАНЫ  
АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА!

Поздравляю вас с Днем работника сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности! Ваш труд – надежный фундамент 
экономического процветания нашего региона, благодаря вам обес-
печивается продовольственная безопасность страны. 

Вы вкладываете душу в каждое дело, заботитесь о земле и животных, 
делая мир вокруг лучше. Ваши достижения – это результат неверо-
ятных усилий, мастерства, стойкости, терпения и любви к земле. 
Спасибо за ваш вклад в развитие агропромышленного комплекса: 
за инновации, которые вы постоянно привносите в сельский труд и 
традиции, которые вы передаете из поколения в поколение.

ЖЕЛАЮ ВАМ НОВЫХ УСПЕХОВ,  
КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ И БЛАГОПОЛУЧИЯ.  

ПУСТЬ КАЖДЫЙ ДЕНЬ ПРИНОСИТ  
РАДОСТЬ ОТ РЕЗУЛЬТАТОВ ТРУДА!

Губернатор Ленинградской области  
Александр Дрозденко
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Поздравление

Закон

НОВОСТИ 
ЗакСа

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН НА СРЕДСТВА ГРАНТА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

В поле зрения!

Церемония

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ  
АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА РОССИИ!

От имени Законодательного Собрания Санкт-Петербурга сердечно 
поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём работника 
сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности!

Труд на земле, требующий огромной самоотдачи, упорства и знаний, всег-
да пользовался особым уважением в обществе. Благодаря вам на столах в 
каждом российском доме есть свежие овощи и фрукты, мясо, молоко, хлеб, 
другие продукты питания. Сейчас агропромышленный комплекс РФ дина-
мично развивается. Значимое место в нём занимает АПК Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области, представленный десятками предприятий, а также 
малыми производствами. Они вносят достойный вклад в решение задач насы-
щения продовольственного рынка, импортозамещения и продовольственной 
безопасности. Государство, в свою очередь, продолжает делать всё возможное 
для поддержки и процветания села, понимая, какую огромную роль играет 
агропром в российской экономике. Как результат – отечественные продо-
вольственные товары сегодня востребованы далеко за пределами России.

Искренне благодарю вас за напряжённую и созидательную работу, самоот-
верженность и любовь к родной земле. Желаю крепкого здоровья, сил, бла-
гополучия, щедрых урожаев и новых трудовых достижений на благо России!

Председатель Законодательного Собрания СанктПетербурга 
Александр Бельский

Вместе с представителями местной 
власти парламентарии рассмотрели 
возможности расширения сотрудни-
чества Северной столицы и Луганской 
Народной Республики. Также ими 
были возложены цветы к мемориалу 
«Острая могила». 

Комплекс был отреставрирован к 
80-летию освобождения Луганска 
от фашистских захватчиков. Здесь 
установлены памятники солдатам 
Гражданской войны, Великой Отече-
ственной войны, защитникам города 
в 2014 году, а также участникам спе-
циальной военной операции.

Второй город посещения – Мариу-
поль. Здесь депутаты встретились с 
главой Донецкой Народной Респу-
блики Денисом Пушилиным. В ходе 
общения были рассмотрены вопросы 
социально-экономического развития 
региона и города.

– То, что было с Мариуполем пару 
лет назад, и то, как живет наш по-
братим сейчас – две параллельные 
реальности. Возводятся жилые дома 
и социальные объекты, ремонти-
руются дороги, появляются новые 
общественные пространства. В целом 
в новых регионах за два года удалось 
построить и восстановить около 21 ты-

сячи объектов и проложить почти  
3 тысячи километров автодорог. Уве-
рен, впереди у ДНР, ЛНР, Херсонской 
и Запорожской областей – время 
перспектив и больших достижений. 
А Петербург всегда подставит брат-
ское плечо», – отметил Александр 
Бельский.

Кроме того, в Мариуполе парламен-
тарии посетили филиал петербург-
ского Нахимовского училища, где 
осмотрели учебные классы, пообща-
лись с курсантами и вручили награды 

лучшим нахимовцам, офицерам и 
преподавателям.

Учреждение начало работу 1 сентября 
2024 года. В этот день за парты сели 
240 ребят. Они изучают основы воен-
но-морского дела, историю флота и 
управление маломерными судами. 
Для этого обустроены специализи-
рованные кабинеты, есть бассейн 
и Ледовый дворец. Нахимовское 
училище в Мариуполе стало пятым 
в стране филиалом прославленного 
учебного заведения.

Развитие  
креативных индустрий
Петербургский парламент приступает к работе над городским законом о 
развитии креативных (творческих) индустрий. Об этом сегодня сообщил 
Председатель Законодательного Собрания Александр Бельский.

В ходе первой встречи в Мариинском 
дворце депутаты обсудили с предста-
вителями профильных комитетов пе-
тербургского правительства и бизнеса 
концепцию нового правового акта, а 
также обменялись мнениями о реги-
ональных особенностях, которые будет 
необходимо закрепить в нем.

– Прежде всего, хочу поблагодарить 
председателя нашей комиссии по про-
мышленности, экономике и предпри-
нимательству Ирину Владимировну 
Иванову за то, что она решилась воз-
главить эту сложную, но действительно 
важную для города работу. Креативный 
сектор вполне справедливо называ-
ют одним из самых перспективных 
драйверов экономического развития. 
Уже сегодня он генерирует около 3% 
мирового ВВП и обеспечивает работой порядка 1% активного населения 
планеты. Но, что особенно важно, творческие индустрии, предлагая по-насто-
ящему уникальный продукт, подтягивают за собой и смежные отрасли. Тот же 
туризм – люди едут туда, где необычно и интересно. Так что для Петербурга, 
в котором со сферой гостеприимства связаны доходы примерно 400 тысяч 
человек, развитие этого направления носит принципиальный характер.

У нас есть уже значительный практический опыт. Более 183 тысяч жителей 
культурной столицы так или иначе связаны с деятельностью в сфере искусства, 
архитектуры, дизайна, рекламы, кино и IT.  Особенный интерес к творчеству 
проявляется в молодежной среде. Я уже не первый год возглавляю оргко-
митет конкурса «Дизайн молодых», но не перестаю удивляться насколько 
ребята погружены в процесс. Особенно сейчас, когда мы, наконец, поняли, 
что отечественная продукция не хуже, а во многом даже качественнее и 
эстетичнее иностранной. Город помогает предпринимателям и самозанятым 
гражданам, работающим в креативной сфере, с размещением и обучением, 
предоставляет финансовые и имущественные меры поддержки. Региональ-
ный закон позволит поставить эту работу на системную основу, – рассказал 
Александр Бельский.

К участникам мероприятия обра-
тился депутат петербургского пар-
ламента Александр Ржаненков. Он 
зачитал приветственное слово Пред-
седателя Законодательного Собрания 
Александра Бельского:

«100-летняя история Санкт-Петер-
бургской–Ленинградской региональ-
ной организации Всероссийского 
общества слепых – пример того, как 
много можно достичь, объединив 
усилия. Мероприятия по защите прав 
и интересов людей с ограничения-
ми по зрению, организация досуга, 
интеграция слепых и слабовидящих 
людей в общество неизменно дают 
высокий результат. Социальная ин-
теграция людей с ограниченными 
возможностями здоровья – одна 
из приоритетных задач городского 
парламента и правительства Санкт-
Петербурга.

Студия «Вижу руками» работает уже 
48 лет. В объединении 40 художни-
ков, из которых 10 – тотально незря-
чие. На выставке «Я – художник! Я не 
вижу» представлены 55 работ, среди 

которых живопись, выполненная в 
различных техниках.

В ходе церемонии Благодарственные 
письма Председателя Законодатель-
ного Собрания были вручены главе 
правления Санкт-Петербургской 
региональной организации ВОС 
Алексею Колосову, руководителю 
студии «Вижу руками» Яне Черева-
той и творческому коллективу. 

«ВЕКОВОЙ ПУТЬ  
СВЕРШЕНИЙ» 

В Малом зале Мариинского дворца 
в рамках второго Всероссийского со-
циально-реабилитационного форума 
«Вековой путь свершений: регио-
нальное и федеральное измерение 
организованного общественного 
движения инвалидов по зрению в 
России» состоялось заседание цент-
рального правления ВОС.

В работе форума принимают участие 
более 200 представителей Всерос-
сийского общества слепых из 60 
регионов России.

Луганск и Мариуполь…
Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский, депутаты Юрий Гладунов и Константин Чебыкин посетили с 
визитом Луганск. 

«Я – художник! Я – не вижу»
В Законодательном Собрании Санкт-Петербурга состоялась церемония 
открытия выставки «Я – художник! Я – не вижу» студии изобразительно-
го искусства незрячих художников Санкт-Петербургской региональной 
организации Всероссийского общества слепых «Вижу руками». Выставка 
приурочена к празднованию 100-летия Санкт-Петербургской региональ-
ной организации ВОС.
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